



**Adriana Itzel Gallegos Gómez.**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz.**

**Control de lectura.**

**Antropología Médica II.**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**2do semestre.**

**“B”.**

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de abril de 2023.

# los modelos Médicos en México.

El artículo comienza abordando acerca de la salud pública, aquí nos dice que ésta es un campo muy grande y complejo, esto ha llevado a la conformación de varios modelos explicativos que sirven para explicar las condiciones del proceso salud - enfermedad, conforme vamos avanzando las percepciones y el desarrollo de los modelos van cambiando por la percepción que vamos teniendo, por ejemplo los modelos socio-médicos explicativos, tienen una interpretación de una vista integradora, una perspectiva de equidad, este de igual forma enfrenta dificultades para que se desarrolle, es importante tener en cuenta el reconocimiento social es una característica de los modelos, por ejemplo la forma en que los interpretamos, las características, respuestas y demás. El autor Lenski denomina las tesis conservadoras, estas plantean un equilibrio, que funcione el orden social y el equilibrio en el estatus quo, a diferencia de las teorías del conflicto, que muestran un cambio social, que son el resultado de contradicciones entre distintos grupos sociales, estos ubican las causas de la desigualdad en la naturaleza, el enfoque funcionalista, es uno de las corrientes más importantes dentro de las teorías del consenso, considerando que es muy integrador, y donde se definen los roles de los individuos también, es equilibrador, ya que se ajusta a regular los

# MEDICINA NÁHUATL

El artículo comienza dándonos una introducción acerca de Mesoamérica, dice que abarcaba pueblos de distintas características mencionaba acerca de su población y dice que todos eran agricultores que vivían de maíz, frijol, chile y calabaza, y también dice que carecían de animales grandes domésticos que pudieran facilitar el trabajo del campo, dice también que habían como un tipo de instalaciones que se encargaban de la producción de artículos para santuarios, a diferencia de la industria lítica que proporcionaba implementos de trabajo y guerra. Después cuando menciona a los mayas, nahuas, zapotecos, huastecos, mixtecos, totonacos, tarascos que eran del siglo XVI, eran descendientes se les mencionaba o sea que creía o eran pertenecientes a una cultura madre, la cual es llamada Olmeca, cuyo origen según algunos puntos de vista en el sur de Veracruz y occidente de Tabasco. Después dice que en el inicio del período conocido como preclásico, la agricultura permitió en esta zona del Golfo una economía estable y autosuficiente de pequeñas aldeas. Bueno ahora al hablar de el origen de la medicina Náhuatl; nos dice que estos fueron un pueblo de los muchos de la superárea mesoamericana, la relación del hombre con la tierra, con su trabajo, o con el mismo hombre, forjaron nuevas estructuras celestes, nuevos dioses, aspiraciones también, todo produjo en la medicina náhuatl la existencia de conceptos técnicos, o procesos curativos, supuestas enfermedades. La medicina náhuatl es percibida como un logro particular de un pueblo, así que de esta forma también se debe hablar de orígenes y por eso

# MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA.

El artículo comienza mencionándonos acerca de la medicina tradicional en México, el primer punto que se puede abordar es el de que esta recibe apoyo y tiene un sustento en el impulso que se le ha atribuido de la Organización Mundial de la Salud. Se dice que también da un impulso a que una vez adoptada la medicina tradicional pese exige de igual manera que debe existir una forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación. La OMS también dice que cada país debe supervisar la seguridad de las medicinas tradicionales y alternativas en su respectivo lugar, de igual manera la OMS establece que países deben garantizar el acceso a medicina tradicional por parte de usuarios que así lo requieran, siempre bajo "supervisión de los productos y prácticas". Ahora bien, la doctora Claudio Ponce dice que, desde su punto de vista, la medicina tradicional debe considerarse también como medicina científica, pues los curanderos, han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error y la repetición, y que todos aquellos científicos se han adueñado del término científico pero en realidad ella lo ha considerado como "conocimiento", al igual que las farmacéuticas que ella dice que estos se han adueñado de lo que es la medicina, por las razones que sean estos abordan que solo las de ellas son validas y que solo estas beneficijan

## Bibliografía Antro

López Arellano, O., & Blanco Gil, J. (11 de abril de 1994). *MODELOS SOC/OMÉDICOS EN SALUD PÚBLICA: COINCIDENCIAS Y DESENCUENTROS*. Obtenido de Salud Pública de México pag 374 - 384:  
<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

Austin, A. L. (03 de mayo de 2017). *Textos de medicina Nahuatl*. Obtenido de Históricas Digital:  
[https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153\\_04\\_01\\_Introduccion.pdf](https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf)

SALDAÑA, S. (31 de Enero de 2020). *Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería*. Obtenido de XATACA MÉXICO:  
<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>